

# UNE ADMINISTRATION MALADE LA DOUANE, C'EST COMME LE POISSON, ÇA POURRIT PAR LA TÊTE

DÉBUT JANVIER, LE MINISTRE LANÇAIT AVEC TAMBOUR ET TROMPETTE UN GRAND PLAN ANTI-CORRUPTION. LA CIBLE : LES DOUANIERS DE TERRAIN QUI TRAVAILLENT DANS LES PORTS ET LES AÉROPORTS  
LE BOOMERANG N'A PAS TARDÉ À REVENIR AU VISAGE DU MINISTRE PUISQUE QUELQUES SEMAINES APRÈS, C'EST UN DIRECTEUR RÉGIONAL QUI FUT GRAVEMENT ÉPINGLÉ PAR LA PRESSE ESPAGNOLE POUR UNE SOMBRE ET ASSEZ PATHÉTIQUE AFFAIRE DE "BARBOUZERIE" DE BAS ÉTAGE..

Si on en croit le journal espagnol *El Mundo* », ce DR est soupçonné d'avoir forgé de toutes pièces des éléments de preuve pour affaiblir une formation politique indépendantiste Catalane ([lire l'article](#)).

Ce James Bond de pacotille aurait ainsi agi contre menue monnaie... c'est certainement ça le pire !

Il faut dire que certains de nos hiérarques ont une si grande expertise en matière de manipulation qu'ils en deviennent des orfèvres. Pour s'en rendre compte, il suffit de lire certaines transmissions sur les recours en évaluation, de consulter les arguments pour refuser du Télétravail ou d'étudier les arguments déplorables utilisés pour flinguer un collègue en attente d'une promotion.

Plus sérieusement, cette information pourrait faire rire si ce n'était pas tragique pour l'image même de notre administration ! Outre une enquête approfondie sur les faits qui doit être rapidement lancée, il nous faut des réponses claires.

En premier lieu, il convient de savoir si ce directeur a été poussé à la retraite juste avant la découverte du pot aux roses, **ce qui impliquerait une collusion coupable de la Direction Générale**, ou s'il s'agit d'une pure coïncidence...

**Notre opinion est déjà forgée car ce ne serait pas la 1ere fois qu'un cadre serait conduit vers la sortie pour lui éviter une enquête disciplinaire**, nous avons déjà eu des soupçons de la sorte dans d'autres directions. Un système bien rodé qui amène à une retraite dorée accélérée plutôt que vers les ennuis administratifs ou judiciaires.

De même, comment se fait-il qu'un agent qui commet une faute disciplinaire est suspendu alors que quand il s'agit d'un cadre sup, il est en général placé sur un poste de chargé de mission le temps de l'enquête interne ou judiciaire ?

En second lieu, nous voulons la vérité. Pas question pour nous d'accepter de la DG une énième enquête de l'Inspection des Services (IS). Nous savons très bien que cette institution douanière n'est en aucun cas indépendante, et qu'elle n'a pour but que de retarder toute prise de décision en vue de protéger la hiérarchie.

**La CFDT Douane demande une réforme profonde de l'IS.**

**Cette institution n'a plus de crédit aux yeux des Douaniers, c'est un simple parapluie pour la DG, un passe-plat qui déclare ce que la DG veut entendre.**

C'est par manque de confiance dans le système actuel que nous exigeons une enquête du ministère voire de la justice sur cette affaire qui porte un énorme préjudice à toute la communauté douanière.

ADMINISTRATION  
MALADE,  
FÉVRIER 2024



## **L'urgence : un grand plan contre les violences hiérarchiques et la lutte contre les discriminations raciales et sexistes.**

Enfin et surtout, si l'actualité prouve bien que la lutte contre la corruption doit être effectivement une priorité, l'actualité nous intime aussi de lancer d'urgence un grand plan contre les violences hiérarchiques et la lutte contre les discriminations raciales et sexistes ([lire l'article](#)).

Sur ces sujets ô combien importants, la DG et ses hiérarques restent les bras ballants, se contentant de relayer la communication du ministère. En matière de communication, alors là il y a du monde !

Mais dès qu'un problème concret leur est présenté, patatras, prendre une décision semble impossible : les présumées victimes et les présumés agresseurs ne sont pas séparés, ou quand ils le sont c'est à la prétendue victime de bouger. Une honte !



## **NOUS EN AVONS ASSEZ DE CETTE HYPOCRISIE, LA CFDT PORTE DE PLUS EN PLUS DE DOSSIERS IMPORTANTS AVEC DE LOURDES CONSÉQUENCES POUR NOS COLLÈGUES ET LA DG N'AGIT PAS, LAISSANT POURRIR LES SITUATIONS.**

Concrètement, en douane, aucune mesure n'est prise pour protéger les victimes, protéger et aider les témoins, couvrir les lanceurs d'alerte, l'arbitraire règne en maître.

Résultat, c'est vers les tribunaux que se tournent les agents aidés et soutenus par la CFDT, espérant que le juge aura, lui, la lucidité d'ouvrir les yeux là où la DG fait la politique de l'autruche.